
袋井市子育て世代へのアンケート結果
集計期間：2021年2月19日ー2021年3月4日
集計方法：Googleフォームによるオンライン回答
有効回答数：116件

0.回答者の属性
１．あなたの年齢を教えてください 

１．お子様の年齢を教えて下さい



1.袋井市の子育て支援について
１．袋井市の子育て支援に満足していますか？

２．袋井市の子育て支援について、気になる点をご記入ください。

1人目を産んでから袋井に来ましたが、当時子育て相談を気軽に行ける場所の説明が余りなく1人で考え込むことが多かっ
た。

2人とも認可保育園に入れなかった。減点の理由が祖父母と同敷地内という理由も理不尽だと思った。祖父母が働いている
のに子供を見てもらえないのに、保育園に入れず私は働けない。その支援もない。
乳幼児健診で傷つく言葉を言われた事があります。

かんがるーのぽっけのの電気が暗い感じがする。

くるクルが減ってしまう事が残念。

たまたま市街地にも近いし、支援を受けやすい環境に住んでいますが、地域ごとの差もあると思う。

とてもきめ細やかで、この土地に引っ越してきてよかったなと思います。

ファミリーサポートに登録していますが、もっとお子さんの緊急時に対応出来るタイムリーなサポートをしたいと思ってい
る
もっともっと柔軟に力になりたい！それを繋ぐ柔軟なシステムの構築に参画したい

フルタイムで働いていますが、上の子は来年度の学童保育に入れませんでした。もちろん、学童の待機児童をなくしてほし
いですが、学童に行けないとなったときに、それに変わるサポートがないことで、同じ状況の人たちが皆こまって、途方に
暮れています。

医療費の無料期間を伸ばしてくれるとありがたい

学童保育待機児童、学童の入所希望時の審査基準、保育園待機児童、小学校の物品販売をもう少し早くして欲しい

共働きに優しくない印象です

教師の当たり外れに寄るところが未だに多い。昭和のまま。

具体的に何をしているのか知らない

国保や市民税などが高すぎて生活できない。シングルマザーには無理。

今年度からクルクルが無くなると聞いて非常に残念です。コロナ禍なので難しいかとは思いますが支援センタープラスアル
ファで予約なしで気軽に参加できるイベント、憩いの場所があるといいと思います。

産後のサポートが、もっと欲しかった。

産後のサポートがあるにも関わらず、知らない人が多い。妊婦検診の受診票、予定日に産まれるとは限らないのに、予定日
を過ぎると受診票がなくなり、自己負担が多くなってしまう。

産後の市からのサポートを強化してほしい。民間サービスが活用できないため。（浜松市等の大都市に比べて）

仕事のサポートがほしい

子育て支援ってどこからどこまでのことを言うのかいまいち分かりません。訪れた飲食店や様々さなお店で子育てカード見
せると特典がある、とか子育て支援センターがあって子どもたちを遊ばせる場所がある、とか、そういうことでしょうか？

子供の遊び場が充実している、と、いい切ることはできないです。

市内で支援に差があること（私の地区には児童館として利用できるところがない）

市役所の実際携わっている職員が他人事

支援センターの人数制限などができてしまい、非常に行きづらい。

支援などあったことを、後で知ることがある。



助成制度が足りない。

小さいうちは、相談出きる場がたくさんあるが、大きくなると相談機関が極端に減るので、親がどこに相談すればよいかわ
からない。

小学生まで病院代無料にして欲しい。

小規模保育園ばかり増えている。ショートマパの利用可能時間や人数などが柔軟ではない。ただし金額は良心的とは思う。
さまざまな良いところも認知されていない。

障害を持った子供については住みにくい。児童発達支援事業所もない。これからできるという噂はありますが、現在困って
悩んでる親はどうしたらいいのかと思います。他の市でも受け入れてもらえず正直袋井市民でなければと思うくらいです。

障害児の対応
小学生以上の医療費

制度がわかりにくい

生まれたばかりでよくわからない。情報がほしい。

戦後間もない教育活動が始まった頃からの 問題点とは思いますが、地域(自治体)のコ ミュニティーが出来て来てるとは言
え、新 型コロナウイルスの感染拡大によるこども 園(幼稚園保育園含む)小中高学校のPTA活 動に対しての児童保護者の閉
塞感と逃避し たくなる気持ちが高まりつつあるところ

他市みたく子供医療助成期間を伸ばして欲しい

他地域の一時預かりは、大手の福利厚生サービス会社との連携があり、そのサービスを利用している会社に勤めていると一
時預かり利用時の割引が受けられるそう。袋井も取り入れてほしい。

多胎児に対する支援が少ない

働くママのサポートがもう少しあるといいと思います。

妊婦に対しての支援がない

発達が未熟な子や育てにくさを感じる子への支援

発達に問題を抱える子の相談をする場所がわかりにくく、支援も受けにくい

保育園のあり方(先生たちの数、負担、質、待機児童数)、経産婦のベビープログラムが無いこと、コロナ助成金について当
時お腹にいた子は人としてカウントされなかったこと

保育園の待機児童問題

保育園をもっと入りやすくしてほしい。

保健師さんによって言うことが違うことがあるので結局自分でネット等で調べたりしている。相談内容について共有したり
して保健師さんたちもアップデートした方がよいと思いました。

歩いていける場所に公園がない。
放課後の居場所が少ない。

北部に住んでいるが、子育て支援センターが遠い。「土日にも利用できる」支援センターが、月見の里あたりにあったらい
いのになぁと思います。浅羽にはメロープラザにあるのが羨ましい～！

療育が充実しているのか知りたい

３．これからの子育て世代のために、あったらいいな、欲しいと思う支援があれば
　　教えてください。

児童館が欲しい。
子育てママが繋がれる仕組みを健診時に導入してほしい。
子育てママ向けコミュニケーション講座の実施
ひきこもりの相談窓口
子育て世代向けのリサイクルショップ

2人目以降のBP(生まれ年月でわけるとか)

おむつ交換チケットなどがほしい(神奈川では一部ある)。遊び場を清潔に管理してほしい。保育園の入りやすさ。

カンガルーのぽっけが休みの日に、ファミサポを利用して預かってもらえる施設が欲しい。

コロナの影響で育てるお金が足りないから支援金がほしい

とりに行けば情報はたくさんあるけど、ほしい情報に出会えてない人はたくさんいるので、ポータルサイトのコンテンツの
充実を楽しみにしています。

どんな環境人でも、いつでも時間を気にせず相談できる場所が、小学校区にあるといい。子供発信でも親発信でも

どんな支援があるのかわかりやすい一覧表

ファミリーサポートのネットワーク強化
地域での子育て意識の強化

ベビー用品のレンタルがあるのは非常に有難かったが、期間をもっと長くして欲しい。



マイ助産師制度

ミニサークル、ワークショップで子育てを楽しく、気楽にできるような場所

もう少し柔軟性のある支援が良い

育児休暇後の就労支援

横一列、全科目をそつなく教える労働者養成学校の仕組みでない、選択できる未来を子供達に与えて欲しい。

核家族や身近に相談する人がいなくても、気軽に子育ての悩みを相談できる場所。子育て中の自分を認めて受け入れてくれ
る場所や人(やって当たり前ということでもお母さん自身が認めてもらえるとそれが自信に繋がって子どもへの関わり方も
変わってくるかな？と思うので)

掛川市の21世紀公園のような大きな公園

金銭的な支援。

公園の遊具の充実

公立の幼稚園の参観会や行事に下の子を預けないといけないことが多い。
身近に祖父母がいなく預け先がない人は、非常に大変そうである。
一緒に参加できる、もしくは託児などを幼稚園で用意してくれると助かるのではないかと思う。

支援センターで英会話などのイベントをもう少し増やして頂けると色々な経験ができるので嬉しいと感じる。

産後の支援

産後の訪問支援や子育て相談の機会を増やしてほしい。

仕事と両立出来るように幼稚園の親の出番を減らしてほしい。

市子連の活動をやめてほしい。自由参加にしてほしい。

子育てと仕事の両立の理解がある会社の求人など紹介していただけると有り難いです。

子供の発達、育児についての悩みを土日祝日もうけつける対応があったら良いなと思います。

子育てに関する情報をもっとオープンにわかりやすくしてほしい

子育て支援センターは本当に助かります。
別の市ではいくつかなくなってしまうようなことがニュースになったことがありましたが、袋井市はどの支援センターも開
かれていてありがたいです。
欲を言えば、料金制でもいいので、もう少し大きな子たちも体を動かせる室内アスレチックのような施設があると嬉しいで
す。

子育て用品の商品券

子供が病気した時に預ける病児保育できる場所が袋井市にはないかと思います。
保育園に預けて働く人が多く、身近に預ける人がいない場合そういった場所は必要かと思います。

子供が病気のときでも預けることができる施設

子供の習い事教室(お料理、サマースクールなど)を充実させてほしい。
教育の多様化を図ってほしい。

子供手当をもっと上げてほしい。

子供達自らが何ごとにも興味を持ち夢を持 ち目標を持ち楽しめる原点(きっかけ)とな る授業や行事を行えるように

1.徹底したセキュリティ対策や無償で PTA関係者対象のタブレットとSNSの講習 会を受けたうえで

2.各業界団体(スポーツ界芸能界政界,DIY アドバイザー,ロボットプログラマーなど) から専門家を招きSNSを使ったオンラ
イン ミィーティングや本番に向けてのリハーサルを行い

3.(本番)専門家がリモートで参加し、より 専門的な楽しめる授業や(入学式や卒業式 を含む)子供達やの思い出に残る行事を
行ない

安心安全で児童保護者が心の底からPTA活 動に参加したくような支援をしていただき たいです。

子供連れの飲食店を増やしてほしい

子連れでごはんができる施設や飲食店が欲しい。キッズスペースがあると良い。

児童館などコミニティーがあるといいです。

児童発達支援事業所、そしてしっかりと相談できる場所、他の市ではどのように障害児を育てる体制、施設などがあるか保
健師はどのくらい相談にのれているか、受け身ではなく積極的に親に支援してほしい。又、袋井市で育つ障害児の選択肢、
受けれる権利等しっかり明記するなり伝えるようにしてほしい。



室内で思いっきり遊べる施設。
公園が広場ばっかり。遊具があるのは豊沢くらいだから、大きな子が体を思いっきり使って遊べるアスレチックみたいな遊
具がある公園があったらいいなぁー

出産した際の手当、他市で行ってるオムツ支援

出産一時金の市(県)の補助

小さい子どもから体を動かせる施設。
公園をもっと増やして欲しい。
親子の運動教室開催。
短時間の託児でママのリフレッシュ時間を作る。
小学生が学校帰りに寄って学べる&遊べる場所、母親の就労を支援するスキルアップ教育

小学生の放課後の居場所

小学生以降も医療費無料だと嬉しい。

障害児の支援施設の充実

上記通り  ファミリーサポートの柔軟で安価なサポートシステムの構築と情報シェアの拡がり

陣痛タクシーの体制を市で整えてほしい。近隣の市はあるが袋井市は対応してもらえず断られてしまい陣痛で病院に向かう
際自分で運転したり歩いて行ったり危険な思いをしてる妊婦が何人もいます。

生活費の支援。オムツ無料配布など。

昔の磐田市にあった、児童文化会館のような場所があったらいいのに、とよく思います。
ロボットが居たり、ジオラマがあって、模型の電車が走っていたり、未来を予想して、テレビ電話があったり、
楽しかったな。

赤ちゃん用品の助成とその配達。

全員対象の助成金はその時妊娠中の子が産まれたら出して欲しい、保育園の点数に持ち家ポイントがほしい→永住の可能性
大で袋井市に税金も入れるのだから、今だけ居住の人より優遇してほしい、母子手帳は保健センターで手渡しではなく地域
の助産師さんから渡して欲しい→そこで繋がるきっかけがあることで産後うつ予防に繋がる

大きな公園ではなく、小さな地域の公園の駐車スペース

中学生まで医療費完全無料

当日に依頼できる預け場所。昼間ワンオペのママが出向いて赤ちゃんを見ていてもらってる間ちょっとお昼寝できる空間。

乳児期、幼児期、小学生、中学生、高校生と悩みがそれぞれ違うのそれぞれの子供のことだけでなく、学校のことなど子ど
もも親も気軽に相談できる機関がほしい。

妊娠出産、１歳になるくらいまで市職員などでお互い顔見知りで相談できる担当みたいな人がいたら、今ある制度もより活
用できそう。

妊娠中からの母乳育児支援

年齢に分けて、学びができるようなスクールや体験教室が充実するといいと思う。

夫婦で参加できる勉強会、給食無償化

分かりやすい相談窓口

保育園を増やしてもらいたい。
発達の支援が必要かと思われる場合、もう少し優しく対応してもらいたい。健診の担当の人、発達の臨床心理士さんが怖
かった。

保育士の増員

母親への支援、親の教育

毎出産事に給付金。
シングルマザーやシングルファザーには市民税や国保などの助成。

無料の一時預かりや子育てをしながらできる内職などの紹介がほしい

遊具の沢山ある大きな公園

幼稚園は、現在長期休みのときの預かり保育は、年間保育の子のみなので保育時間内だけ働いていると長期休みの時の預け
先にすごく困る。長期休みの時だけの申し込みあるとよい。
小学生は、高学年になってくると学童は嫌がるので、寺子屋みたいなものがあると助かる。

両親共にサービス業で土日も居ない時にも、
安心して預けられる場所や
遊ばせておけるところがあるといいなと思います。



４．お子さんの発達について相談したいとき、どうされていますか？

その他の回答
病院の先生

誰に相談したらいいか分からない

先輩ママの姉に相談

助産師に相談

健康診断の時に病院や市の栄養士さんなどに相談している

したところで何もしてもらえない

５．産後ケア支援があるのを知っていますか？


